

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Nr. 102

07.07.2009

- **Anwesende:** Jens Betz, Andreas Ebert, Daniel Fuchs, Michael Gajda, Andrej Gelenberg, Gülşah Ibas, Dominik Kopczynski, Lutz Krumme, Markus Künne, Dino Kussy, Martin Matzat, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Tristan Skudlik, Dennis Spyra
- **Verspätet:** Mark Brockmann, Gerrit Buse, Diana Howey, Sascha Kwiatkowski, Marie Reitz
- **Gäste:**
- **Sitzungsleiter:** Lutz Krumme
- **Protokollant:** Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll
2. Post / Mails
3. Berichte
4. Fakultätsgrillen
5. Chaos in den Fachschaftsräumen
6. Newsletter
7. Sonstiges

1. Protokoll

- Protokoll vom 30.06.2009: keine Beanstandungen

2. Post / Mails

- Fakultätentag Informatik schreibt zwei Preise aus. Einer davon ist für hervorragende Fachschaftsarbeit vorgesehen. Der andere ist ausgeschrieben für eine herausragende Diplom- oder Masterarbeit einer Studentin
- DAAD: Ausschreibung für besondere Leistungen internationaler Studenten/Studentinnen.
- Rechnung über private Telefongespräche über 0,12€
- Druckkostenabrechnung: 3,50€, davon 2,70€ Digischrank
- FSRK-Post
- Einladung zum Chemie-Sommerfest
- Am 15.07.2009 findet das Fakultätsgrillen statt
- Recherchen für das Internationale Semesterprogramm für das Wintersemester 2009/2010. Veranstaltungshinweise -> wird an Auslands-AG weitergeleitet.
- FSRK: Für die Kostenerstattung der letzten BuFaTa Informatik (KIF Paderborn) soll eine Kopie des Kostenbelegs vorgelegt werden.
- Erinnerung FsrK-Sitzung

Ankünfte: Gerrit Buse, Marie Reitz

3. Berichte

- Nacht der Beratung hat stattgefunden. Der Cateringstand war gut besucht, der Infostand hingegen nicht.
- Die O-Phase kollidiert mit Seminaren der Veranstaltung "IT und Recht". Angeblich könnten die Seminartermine noch leicht verschoben werden -> Michael wird da noch einmal nachhaken.
- LDAP ist fast fertig. Es kann angefangen werden, die Benutzer einzutragen. Damit sollten dann hoffentlich bald die EeePCs einsatzbereit sein.
- Der Termin für die Nacht der Beratung ist ungünstig gewählt - Letzter Schultag, Abiturienten würden gar nicht mehr erreicht werden.
- Für Do-Camp-ing werden noch Leute gesucht, die beraten -> Es melden sich spontan einige Freiwillige
- Treffen der lehramtsauszubildenden Fachschaften:
 - Es gibt zum Wintersemester ein neues BiWi-Handbuch (Bildung und Wissen)
 - Lehramtsmaster sollte so langsam fertig sein.

- O-Phase sollen von den Fachschaften ein wenig koordiniert werden. Begrüßung der Lehramtserstis sollte ursprünglich montags um 10 Uhr statt finden. Eventuell wird dies auf 12:30 Uhr verschoben.
- Es gab eine Nachfrage zum Exzellenzpreis der Lehrerbildung (MINT = Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften, Technik) -> Hier sollte bei Herrn Vahrenhold nachgefragt werden.
- Der Dortmunder Informatik-Tag ist diesen Freitag (09.07.2009)
- In Bezug auf ein Regal für das Büro können wir uns an das IRB wenden, dort sind noch "Ummengen" vorhängen.
- Das Gespräch mit Frau Kern-Isberner hat stattgefunden:
 - LuSt: SWT und SoPra sind jetzt 2 getrennte Module.
 - Beim ZFS verlor ein gegangener PA-Beschluss für Nebenfach: Betroffene sollten sich an PA wenden.
 - Problem der Studiengebührenbefreiung bei Schwerbehinderung: Wird im Gespräch mit Herrn Van Veen angesprochen.
 - Zusatzleistungen müssen fachfremd sein, um auf Zeugnis aufgeführt zu werden.
 - 700 Studierende wurden automatisch von DPO1996 auf DPO2001 umgeschrieben. SWK-Veranstalter befürchten nun, dass dies zu einem enormen Ansturm auf die Veranstaltung führen könnte.
 - Zum Mentoring: Lehre-Lunch fand statt. Dabei wurde erklärt, wie das Mentoring an der TU Darmstadt abläuft:
 - Das Mentoring ist im ersten Semester verpflichtend. Es wird als Voraussetzung für eine andere Veranstaltung deklariert.
 - Mentoring findet nicht in "großer Runde" statt, sondern in einem persönlichen Gespräch. Dafür werden etwa 15 Minuten pro Woche vorgesehen.
 - Mentoren können finanziell, jedoch auch mit Punkten entlohnt werden. Dies ist für Lehramtsstudierende interessant.
 - Mentoren werden nicht nach Noten ausgesucht, sondern auch nach Erfahrung. Hierbei sind auch schlechte Erfahrungen hoch angerechnet.
 - Diese Vorgehensweise wird als erfolgreich bezeichnet. Zu Beginn bemängeln Studierende zwar den Pflichtcharakter; Teilnehmer geben jedoch später an, dass ihnen das Mentoring sehr geholfen hat.
- Unsere Prüfungsordnung muss noch leicht überarbeitet werden, um nicht mit Hochschulrahmengesetz zu kollidieren.
- Das nächste Treffen findet am 28.09.2009 statt

- LLP-Ergebnisse werden inzwischen herumgeschickt. Bisher haben nur Dozenten die Ergebnisse erhalten. Wir werden mit der Übergabe des Pokals warten, bis die Ergebnisse auch uns zugesandt werden.
- HOP, MOP und erster LGV-Termin haben stattgefunden. Die Veranstaltungen waren nicht sehr gut besucht.

4. Fakultätsgrillen

Nächste Woche Mittwoch (etwa ab 16 Uhr) findet das Fakultätsgrillen statt. Hier muss noch Werbung gemacht werden (beispielsweise per Folie in Vorlesungen). Einige Studierende sind noch unsicher, ob sie überhaupt mit eingeladen sind, dies sollte man noch einmal klar stellen.

Es werden noch Helfer gesucht. Die Party-AG ist bereits involviert. Vorschlag von Herrn Decker: Parallel könnte ein kleines Fußballturnier auf der Wiese stattfinden. (wissenschaftler vs. Studenten), hier wird um Meinungen gebeten.

Wir finden die Lokalität der Wiese bedenklich. Der Ball könnte zu oft auf die Straße rollen. Auch Blechschäden an Autos wäre eine Gefahr. Diese Bedenken sollen Herrn Decker mitgeteilt werden. Weiterer Vorschlag: Auch Dekan und Studiendekan sollten zwischenzeitlich mal die Grillzange in die Hand nehmen und für eine Zeit den Posten als Grillmeister übernehmen. Zudem könnte man zeitweise für die Cocktailmischung einen Prof. verpflichten.

Unser alter Grill wird nicht verwendet. Stattdessen wird ein Grill aus Privatbestand genutzt. An dieser Stelle gibt es eine Beschwerde an die Grill-Taskforce: Der neue Grill ist immer noch nicht fertig. Es gibt bisher keine konkreten Ergebnisse. Es scheint sich hier gar nichts vorwärts zu bewegen.

Frage zur Finanzierung: Professoren etc. sollen kleinen Obulus entrichten. Der FSR übernimmt den Anteil, den Studierende entrichten würden. Eventuell können wir Bratwürste von der Chemie-Fachschaft übernehmen. Zu deren Party wurden viele Würsten gekauft, jedoch hat sie wetterbedingt nicht statt gefunden.

Beschluss:

"Der FSR stellt Ramin bis zu 300 Euro für das Fakultätsgrillen 2009 zur Verfügung."

Das Ergebnis lautet 15 / 0 / 3 (Ja / Nein / Enthaltung).

Somit wird Ramin das Geld zur Verfügung gestellt.

Ankünfte: Mark Brockmann

5. Chaos in den Fachschaftsräumen

Es wird bemängelt, dass in vielen Räumen Unordnung herrscht. Die Bierkisten im Büro sollen nur noch bis Mittwoch da sein. Es gibt Bedenken, dass das Archiv aufgrund der unsachgemäßen Nutzung geschlossen werden könnte.

Zu den Herden: Der Herd, der nicht für Küche geplant ist, soll nun entsorgt werden. Nachfragen über Mailingslisten brachten keine Interessenten. Die Bierzeltgarnitur von Leo soll nach dem Fakultätsgrillen wieder abgeholt werden. In Bezug auf Lagerraum: IRB hat noch Lagerräume im GB5. Eventuell könnten diese für selten gebrauchte Artikel von uns genutzt werden. E20 im OH14 kann von uns nicht als Lagerraum genutzt werden.

Für die PA-Anlage soll sogar ein Lagerraum existieren, sie muss nur noch umgeräumt werden. Darum wollte sich Dominik kümmern. Einwurf: Vor dem Fakultätsgrillen können wir im Kiosk weniger ausräumen, da viele Dinge dort für das Fakultätsgrillen benötigt werden.

Abgänge: Dominik Kopczynski

6. Newsletter

- Der Newsletter soll Samstag verschickt werden.
- Der Eintrag zu Raum 104 wird verworfen, da er zum Ende der vorlesungsfreien Zeit eh obsolet wird.
- UniCard
- Kiosk goes Online
- SoPra-Probleme
- Ankündigung Fakultätsgrillen

Ankünfte: Diana Howey, Sascha Kwiatkowski

7. Sonstiges

- SoPra-Pool:
 - Die SoPra-Veranstalter liebäugeln mit den Computerpools im OH14 und wollen wissen, wie man diese buchen kann.
 - Wir finden, die Pools sollten "general public" bleiben.
 - Pools können bereits reserviert werden. Das System dazu existiert bereits.
 - Das nächste SoPra findet während der vorlesungsfreien Zeit statt. Zu dieser Zeit ist die Nutzung eher weniger problematisch. Dennoch sollte ein Pool weiterhin frei für allgemeine Nutzung bleiben.
 - Wir sollten an SoPra-Veranstalter herantragen, dass die Pools eher allgemein freigegeben sein sollten.

- Wir sollten das zudem bei der Fakultät anbringen - damit nicht schon bald der nächste Lehrstuhl die gleiche Idee hat und die Poolräume komplett belegt.
- Museum:
 - Das Museum sollte wieder aufgebaut werden.
 - Es wurde auf speziellen Wunsch nicht vor der Real-It-Y aufgebaut. Die Real-It-y ist vorbei, demnach stünde einem Aufbau nichts mehr im Wege.
 - Auch der Dortmunder Informatik-Tag kollidiert nicht mit dem Museum. Er findet am Südcampus statt.
- Karaokeabend:
 - Am 24.07.2009 endet die Vorlesungszeit. Es wird darüber nachgedacht, an diesem Tag einen Karaokeabend zu veranstalten.
 - Es wird nachgefragt, ob es direkt Einwände gegen diese Planung oder den Termin gibt.
 - Es scheint nichts gegen diese Planung zu sprechen.
- Programmier-AG-Grillen:
 - Die Programmier-AG möchte am 17.07.2009 grillen.
 - Auch hier wird angefragt, ob etwas gegen den Termin oder die Planung spricht.
 - Es gibt keine direkten Einwände.